

平成

通巻72号

#### 全国研修会特集

で全国研修会が幕を開けました。 務委員長のご挨拶と今回の主旨説明 だいたイシトヤチグサ氏。吉田光宏総 司会は第4講座で講師も務めていた

博物館見学」をするという内容で研修会を行いました。

説明、ニューリーダー部によるディベート、その後幕末維新ミュージアム「霊山 マに、一日目は5名の講師による4つの講演、二日目は公正競争規約についての 今回は「業界に維新を!~宗教用具がかかえる問題点とその解決策」をテー

## 吉田総務委員長のご挨拶

きは日々に新たで止まるところがな す。周は古い伝統ある国ですが、その働 なり」という言葉がその出典だそうで といえども、その命維新(これあらた) 新を!」です。維新という言葉は中国の 古い書物「詩経」にある「周は旧邦なり 今回の研修会のテーマは「業界に維

初代湯王は、盤(今でいう洗面器のよう きます 苟(まこと)に日に新たに、日日に新た う書いてあると述べられているのです れています。「大学」では「詩経」にはこ いう言葉は「大学」という書物にも書か また日に新たなり」という言葉が続 その後、 。周の前の王朝である殷王朝の 「湯(とう)の盤の銘に日く

いう姿勢が大切なのです

葉が生まれたのです。 意味であり、ここから「維新」という言 く、これが周の発展につながったという

判断した時には、天は新たな人物に民 す。中国において皇帝というのは民を たものであり、その為「革命」と呼ばず 新は国体を維持しながら変革を遂げ 革まる、即ち革命です。日本の明治維 を治めることを命じます。これが命が では民を治めることができないと天が と考えられていました。しかし、現皇帝 治めるよう天から命じられた人である 命が革まる(あらたまる)ということで いう言葉があります。革命というのは 「維新」と呼ぶのだそうです ・維新」という言葉に対し、「革命」と

この「周は旧邦なりといえども…」と うに常に新たなものを創造していくと す 新たになろう、 す なもの) にこの言葉を刻んでいたそうで 。今日も新たになろう、次の日もまた 物事が発展していく為には、 、日々の業務にあたったとのことで

そういう気持ちで朝を

このよ

吉田光宏総務委員長



研修会の様子

ľΒ 次 24年度全国研修会開催 P1 ご講演 P2 「維新に学べ」 研修会特集 P3 「絵本に学ぶコミュニケーション術」 「7:3の法則~業界が変わるとき」 P4 「生活様式がもつ力」 P5 公正競争規約について ニューリーダー部ディベート P6 -ダー部 比叡山研修報告 霊山歴史館見学、懇親会、仏事コーディネータ P8 試験合格者一覧、事務局からのお知らせ

か。このように感じまして、「業界に維 時代には、新たなものを創り出そうと ないのではないでしょうか。今の厳しい る業界です。しかし、その働きが日々新 せていただきました。 新を!」を今回の研修会のテーマとさ いう気概が必要なのではないでしょう たなものでないと、今後の発展は望め 私たちの業界も非常に古い、伝統 あ

でございます。 皆様の「維新」のきっかけになれば幸い 聞けることと存じます。今日のお話 今日は様々な先生から色々なお話が

14845	

参加者は19名。 平成24年10月3日(水)・4日(木)、京都にて全国研修会が開催されました。

会場のメルパルク京都

ご講演

# 業界に維新を!

## 「維新に学べ 木村幸比古氏



木村幸比古氏 プロフィール

課長。幕末維新史研究の第一人者。 命されている。 平成17年7月から高知県観光特使に任

記』(PHP新書)、『龍馬暗殺の謎』 (PHP新書) 著書に『龍馬語録』(PHP)、『新選組日

幕末維新ミュージアム霊山歴史館学芸

方歳三』(学研M文庫)ほか多数。 『幕末維新 珠玉の一言』(淡交社)、『土

たのでしょうか。多くは花火職人や鍛冶屋

\*

幕末にいた鉄砲鍛冶は維新後どうなっ

に転身したり、農機具を作ったりしました

お話をしていただきました。 ただき、それを踏まえて「維新」についての 工商、武士道精神、寺子屋や藩、その後の 業、ネット社会や近代化、江戸時代の士農 大学の事など幅広い様々なお話をしてい とのある大河ドラマ「龍馬伝」、高知の産

リカ・アラビアに輸出しました。 字で印刷し、商館を通じてイギリス・アメ け袋詰めし「日本・長崎・大浦慶」とローマ られていました。彼女はオランダ語を学び、 嬉野茶を厳選し、極上品を上、中、下と分 お茶を扱うことを考え、筑前八女茶、肥前 慶さんは、長崎という異文化の町で最高の えが返ってきたそうです。それを聞いたお ですかと尋ねると、即座に「お茶」という答 の人は日本の商品で一番欲しいものはなん 出島で商売をしました。彼女がヨーロッパ 幕末、長崎油屋町の大浦慶は女傑で知

用創生に繋がるものでした。 ス商人と取引をしてお慶さんは巨額の富 上品を求め、お茶の品質向上や九州の雇 決まると長崎は管理統制貿易の緩和策で を得ました。お慶さんの経営はあくまで極 自由貿易港になり、オールトというイギリ 安政6年6月2日、横浜・函館の開港が

木村幸比古先生は、ご自身が携わったこ

だ。」と書いています。

うのです。そういう意識の中で改革、刷新 す。日本人にはそういうDNAがあると思 する気持ちが芽生えたら、それが本物に りたいという意識が、人間を向上させま という願望が強い者。そのような精神構成 ういう人が生き残るかというと、生きたい 者が生き残るという事ではないのです。ど いう人であったのか。不思議なもので強い の人は絶対に生き残る。何が何でも生き残 なっていくのではないかと思います。 幕末の戦火の中で生き残った人はどう 鍛冶の技術が生かされているのです。 見出しました。今では堺といえば自転車の が、堺の鉄砲鍛冶は自転車産業へと活路を メッカとなっています。自転車部品のシマ ノや、ミヤタ自転車の宮田工業には、鉄砲

わった。これからは洋服を着て鉄砲の時代 に土方歳三は、「もう刀や槍の時代は終 の為新撰組も敗れてしまったのですが、後 た。刀と槍で戦うのがサムライであると。そ とは卑怯だという考えが根強くありまし の旧藩では、サムライが飛び道具を使うこ あったのではないかと思います。会津など 銃などの兵器に対する考え方の違いが 幕軍が敗れた理由の一つに、鉄砲、洋式

岡田達信氏 プロフィール

案されました。 心理学に学ぶ内容の共通点を発見し、絵 をきっかけに集めていた絵本と自己啓発、 本をプログラムとして絵本セラピーを考 内研修などに取り入れ、子供が生まれたの 自己啓発、心理学などを部下の育成、社

あります。 会公認心理カウンセラー、一級建築士でも 絵本のソムリエ、日本メンタルヘルス協

冊目は「まめうしくんとこんにちは」 実際に絵本を読み、参加型の講習会。一

コミュニケーションの基本である挨拶、

第二講

岡田達信氏

## 「絵本に学ぶ コミュニケーション術.



変わるというもので、会場のみなさんで大きな声で挨拶をしました。みなさんの表情や声の調子が明るくなったところで、営業できました。3秒で第一印象、3分で人となだきました。3秒で第一印象、3分で人となだきました。3秒で第一印象、3分で人となが審査され、ここを勝ち抜くと初めて30分の予選に進めるというものです。いくらで表情、声の調子はとても大事というものです。

子が好きな物をあげていくお話です。2冊目の「わたしのすきなもの」は、女の

いただきました。「相手がなぜそんな言動

「これをやると熱くなります。血管が開

「この女の子の印象、9%の人がプラスの印象、好きと言います。好きなものを話さんも好きなものを書き出してみましょさんも好きなものを書き出してみましょう。」周囲の方同志で自己紹介と好きな物を言い合っていきました。

ると思います」のになりました。これなら3秒を勝ち残れがになりました。これなら3秒を勝ち残れ

れる予定でしたが、いざ研修をしてみると、「ぐるんぱのようちえん」で岡田先生はいいでののながたべたいねずみくん」。

人によって見方が全然違う、人それぞれ置 かれている立場によっての価値観の違い、 その時の様々なエピソードもお話してくだ さいました。実際今回グループで発表会を してみても感想は多種多様。人生経験も違 えば社会情勢も違う。だから話が合わなく て当たり前、しかしみんなが自分と同じ考 えだと無意識のうちに思いがちなので、コ えだと無意識のうちに思いがちなので、コ きュニケーションがうまくいかない、と岡田 先生。そして次は厄介な怒りの感情の処理 から、怒らなくて済むにはどうしたら良い から、怒らなくて済むにはどうしたら良い



参加型の絵本セラピーでは参加者のみなさんで和気藹々と行いました。

「身近な人とどんな人間関係をつくりた

いでしょうか。」

のましょう。ポイントは正解を求めようとのましょう。ポイントは正解を求めようといでします。ポイントは正解を求めようとのが、自分が納得できる理由を勝手に想

次の絵本「おこだでませんように」良い次の絵本「おこだでませんように」良い次の絵本「おこだでませんように」良い次の絵本「おこだでませんように」良い次の絵本「おこだでませんように」良い次の絵本「おこだでませんように」良い次の絵本「おこだでませんように」良い次の絵本「おこだでませんように」良い次の絵本「おこだでませんように」良い

葉ってとっても大事なんです。」
血管がしまって体に悪いです。だから言ます。本気じゃなくても言われると言葉にます。本気じゃなくても言われると言葉に

最後の本「ええところ」で幕をとじまし

考えていただければ嬉しいです。」

・責め合うような関係なのか。そんなところをを見つけ合う関係なのか。そんなところをいでしょうか。

第三講

その仕方も言い方によってずいぶん印象が

荻野文子氏

# 「7:3の法則



荻野文子氏 プロフィール

乗好法師 徒然草」(NHK出版)など。 を経て、89年より東進ハイスクール講師となり、締め切り講座を続出させ、受講生に い人気を博す。主な著書に「ヘタな人生論 より徒然草」「ヘタな人生論より枕草子」 より徒然草」「ヘタな人生論より枕草子」 より徒然草」「ヘタな人生論と呼ばれてカリスマ (河出書房新社)「マドンナ先生古典を語 る」(学研M文庫)「⑩分 de名著ブックス

ださいました。

荻野先生には今日のテーマに沿ったお

をされていた荻野先生は生の授業で朝9最大手の代々木ゼミナール大阪校で講師まだ予備校がバブル期だった時代、当時

\*\*

定着によって、またいつかそれが還元され、3割の我慢は業界への投資。あとは努力と

るために変わらなければならない」という

『山猫』っていう小説に「変わらず生き残

偏って0になるよりは、業界全体が0に萎が、そこは譲らずに3割ずつ我慢。誰かが

んでしまうよりは、良いんじゃないか。この

の生徒を教えていたそうです。終身雇用していたようですが活気あり、当時はへたな授業をしたら生徒達が大乱闘を起こしたり、即くびをきられたり大乱闘を起こしたり、即くびをきられたり

時から夜9時まで一週間に6600人も

皆10割に戻れるという考え方です。」

歩子化により不安がよぎり大きな変革を余儀なくされた予備校業界で、全部映像の授業にしようと提案された荻野先生。像の授業にしようと提案された荻野先生。は三者(予備校でいうと、買い手=生徒・保は三者(予備校でいうと、買い手=生徒・保いのでは、一切のでは、これでは、一切のでは、一

のお話もしてくださいました。 、メリット、さらには映像化した後の映像の がのカメラワークのやり方などもお話して くださり、予備校業界と交えて仏壇仏具 とださり、予備校業界と交えて仏壇仏具 のお話もしてくださいました。

「業界として絶対譲れないもの、たとえ

壇の前にいけば絶対父と母の事を考えまめているかというと、死者を弔う、霊を慰めているかというと、死者を弔う、霊を慰めているかというと、死者を弔う、霊を慰が、母と父と話すことなんです。多分仏壇がなくても3年間位は日常生活の心の中でだん現実の生活に戻っていきます。でも仏壇に何を求ば私は買い手の一人としてお仏壇に何を求ば私は買い手の一人としてお仏壇に何を求

そうして親と話をしていると自分の心が整うんですね。こんな激しい競争社会にいますが、父親と母親と仏壇の前で話しているとそういう感情が浄化されていきます。 私にとって仏壇というものは生きている者、残された者の為の心の扉、亡くなった人と話せるツールです。現代社会でばたばたしていると、この型やしきたりが失われたしていると、この型やしきたりが失われたしていると、この型やしきたりが失われることを一番不安に思います。

有名な台詞があるんですが、生き残ろうとしたら変わらなきゃ仕方がない。つまり予が、講師が、経営者が変わる。守るものと 変えるものとのバランス、それが7対3。今 でえるものとのバランス、それが7対3。今 回は私が業界が変わったときにどんな心 いただきました。」最後に質問コーナーを いただきました。」最後に質問コーナーを

宗本願寺派如来寺第19世住職、相愛大学学大学院博士課程修了。学術博士。浄土真

龍谷大学大学院博士課程、大阪府立大

釈徹宗氏 プロフィール

人文学部教授。『いきなりはじめる仏教生

活(バジリコ)』『仏教ではこう考える(学研

第四講

樹氏との共著、本願寺出版社)など、著書生真宗--インターネット持仏堂2』(内田ターネット持仏堂2』(内田新書)』『いきなりはじめる浄土真宗--イン新書)』『いきなりはじめる浄土真宗--イン

『生活様式がもつ力』



\*

イシトヤチグサ氏 プロフィール

り、その方面にも造詣が深い謎の少女。てなす。死生観と墓と神社仏閣に興味があるなす。死生観と墓と神社仏閣に興味があり、きの方面にも造詣が深い謎の少女。

〈釈徹宗氏とイシトヤチグサ氏の対談〉

ても、お仏壇も無くても暮らすことは出来がある、と話される釈先生。床の間が無くわないものがある生活はどこかが違うものご自身の経験を交え、家の中に理屈に合

ど、ご説明いただきました。葬儀は亡く

\*\*

式・葬式の3大通過儀礼)をすることな

抗があり、お仏壇があったら、そこに足を あれば、そこに荷物を積み上げるのには抵 るが、あると何か気になるもの。床の間が

う事など様々な角度からお二人でお話さ

なった人も含めて家族の為に行なうとい なった人のため、残された人のため、亡く

されました。 か、 たことにより死生感に興味を持ち始めた を家の中にある不合理なもので補ってく の知性、生きる力に直結している体の賢さ 利 のを現代社会は見落としがちである。便 か、今もなお考えているということをお話 様のお話、葬儀や仏壇は誰の為のものなの や、妹様のご遺骨を手放されなかったお母 ました。そして、お父様と妹様が他界され れている。ということをお話してください 理屈に合わないものは体の栄養となる。こ う。理屈に合うものは頭の栄養となるが、 イシトヤ先生。葬儀の際のご親族のお話 れは大事な事で、その体の賢さみたいなも でも、それが「ある生活」と「ない生活」は違 向けて寝たりしない。理屈に合わないもの な場所で暮らすことによって落ちる体 、葬儀や供養の在り方は何が正しいの れました。 仏像のお話では、お二人がそれぞれ行か

埋葬をして供養をすること、人間はその状 という概念を持っていること、人間だけが けではなく、お葬式は人類が成立した時か 態が大きくかわる時に儀式(成人式・結婚 らずっと行なわれていた事。人間だけが死 釈先生は、これについては正解があるわ ており、人類の一つの到達点である。だから くことができる。その「場」を感じると云う 仏像のお顔を見ていると安心する。仏像の れました。仏像は何ものにもとらわれず れた神聖な場所での体験、経験談を話さ はないかと釈先生は話されました。 ようなことが日本の宗教の一つの在り方で 前では無防備な自分でいられるから落着 快にも不快にも支配されていない顔をし

その時に儀式が持つ力が役立つのでは: ける。納得できない苦しみに直面した時 を述べられたのに対し、釈先生は、どうし とお答えいただきました。 いくかは人類の大きなテーマと言えるが その苦しみをどうやって受け入れて生きて を淡々とこなすことによって前に進んで行 められた儀式スケジュールがあると、それ ない、何をしたら良いかがわからない時、決 ようもない悲しみの時に儀式の形がもつ 葬のお話で、儀式が持つ力についての考え 力がある。最愛の人を亡くして言葉も届か イシトヤ先生が先日参列された無宗教

第五講

#### 仏壇公正競争規約について

小堀 賢一 理事長

(仏壇公正取引協議会 会長)

仏壇公正競争規約についての説明会を全国各地で開催させていただいて、今回で4回目になります。 この規約成立に到った経過を簡単にご説明させていただきます。

仏壇公正取引協議会のHPの中にも掲載していますのでご参照ください。

簡単にお話ししますと、消費者の方々からの沢山のクレームが経済産業省に集約され、業界で改善に取り組みなさいと、一昨年の6 月に書面を頂きました。それと、業界の一部に不正が行なわれているということに対して、業界の中からも改善に向けて取り組まなけれ ばいけないというお力添えを頂きました。今年の4月にこの規約が成立し、5月に公正取引協議会が設立されました。すでに協議会が設 立されて4ヶ月ほど経ったわけですが、この間に報告すべきことがございます。

この協議会の中には総務委員会、広報委員会、規約委員会、調査委員会と4つの委員会がありますが、消費者庁から協議会に対して 調査依頼があり、調査委員会で調査を進めました。これは2件あったのですが2件とも二重価格表示に関しての事で、こちらは調べまし たが最終的には消費者庁から協議会からの報告をもって、終了、解決したとみなすとお返事をいただいております。二重価格表示という 事自体が違法と思われるかもしれませんが、参考価格を消費者にお知らせするということは消費者に対する情報提供なのでこの段階 では違法ではありません。不当な、という言葉がついたときに初めて違法になります。

更にもう1件は仏壇公正取引協議会の会員から他の会員に対して広告がおかしいという意見がありました。それはちょっとした文言 の間違いでしたのでそちらは修正をしていただいています。以上がこれまでの経緯とご報告です。

来年の4月27日に仏壇公正競争規約が全面施行になりますので、それまでに準備をすすめなければなりません。

また、原産国に関してや漆の配合に関して等々、これらは半年位かけて詳しい運用要領を今後検討していきますので、みなさんにも規 約委員会からご意見を求める事になるかもしれませんが、その場合はぜひご協力をいただければと思います。



【立論·尋問

肯定側立論(5分)

【反駁】

否定側立論(5分) 否定側による尋問(3分)

肯定側による尋問(3分)

否定側反駁(3分) 肯定側反駁(3分)

価格、意義という観点から、消費者のニーズに

### 第六講

# ーューリーダー部によるディベート 論題「これからの日本に伝統型の仏壇は不要である。

ディスカッションではなく、議論を戦わせる 肯定する側、否定する側に分かれ、一定のルー ルに従って行われる討論のことです。単なる 意思決定を導く一助とします。 ことによって真理を追求し、問題解決の為の ディベートとは、ある論題に対してそれを

えてこの論題を取り上げたものです。 在り方を参加者全員に考えていただく為、あ とがディベートの目的であり、今後の仏壇の 相反する意見の衝突を通じ真理を探究するこ あると考えているという訳ではなく、二つの が、これからの日本に伝統型の仏壇は不要で 仏壇は不要である。」といういささかショッキ ングなものでした。決して肯定側のメンバー 今回の論題は「これからの日本に、伝統型の

ジャッジは行わず、以下のような進行方法で されますが、この日は非公式なものなので が理論的に勝っていたか最後にジャッジが下 行われました。 一般的な教育ディベートでは、どちらの側

今回初の試みとなるディベ

のもとディベートが始まりました。 イムキーパーも務める吉田総務委員長の司会 コイントスで肯定側か否定側かを決め、タ

あり、そのような心を残す為には、住宅環境 られる「先祖を大切にする心」「感謝する心 ると論じました。仏壇を祀ることによって得 つの論点から、仏壇の形状は変わるべきであ の変化がもたらす仏壇の意義の変化というこ 安価なお仏壇を求めている事実、「家」の概念 変化に対応した仏壇の必要性、消費者はより すべきであるという考えを述べ、住宅環境の ければ、その形状はむしろ時代に応じて変化 こそが問題であり、精神的在り方が変わらな 「ものを敬う心」等を持つことが日本の伝統で まず肯定側は、伝統とはその精神的在り方

> と主張しました。 合った仏壇を製作、販売しなければならない

肯定側による尋問

めることにも繋がる、といった反論です。 のを求めているというが、日本のような成熟 その後三つの論点について反論していきま 求めており、仏壇を持つことにより自分の 格に関係せずに求めるものではないか。現代 経済に於いては、本当に価値のあるものは価 とが出来るのではないか。消費者は安価なも 言う「日本人の心」を伝統として残していくこ 伝統的な型の仏壇を祀るからこそ、肯定側の す。確かに住宅環境は大きく変化しているが 人は自分のアイデンティティーを持つことを 家」を感じることはアイデンティティーを高 否定側はこの立論を受け様々な質問をし



否定側による尋問

グであると主張しました。 肯定側の尋問の後、否定側は、伝統型の仏壇

来にとって望ましいものではないとも論じま を切り捨てるということに繋がり、業界の未 を切り捨てるということは高付加価値の商品

製造・販売から新型仏壇の製造・販売にシフト るのであり、その為には早急に伝統型仏壇の しなければならないと主張しました。 も「変化することのできる商品」のみが生き残 チャールズ・ダーウィンの言葉を紹介し、商品 唯一生き残るのは変化できる者である」とう ではなく、最も賢い者が生き延びるでもない。 最後に肯定側は、「最も強い者が生き残るの

理論が勝っていたと思われますか。 は行われませんでしたが、皆さんはどちらの 今回のディベートでは審判によるジャッジ くことこそが重要であり 新しくするべきは

の価値を高め、その意義を消費者に伝えてい

そして、伝統的な仏壇の形を守りながら、そ

#### 〈比叡山研修 ニューリーダー部〉

#### 1泊研修会 比叡山延暦寺

開催日時:平成24年9月4日(火)~5日(水)

**開催場所**:比叡山延暦寺内 延暦寺会館 滋賀県大津市

的:比叡山という地において仏教精神に基づく研修プログラムに参加し、各自の研鑽を積む。

部員以外にも広く参加者を募り、新たな部員獲得を目指す。

部員間の親睦を深める。

和し、炭を摺り、毛筆で書きまし

で座禅と朝のお勤めに参加。作務

2日目。早朝に起床し、根本中学

(清掃)、般若心経の写経(お経を唱

9月4日	3(火)	9月5	日(水)
11:45	JR京都駅集合	5:00	起床
13:45	到着	5:15	座禅
	延暦寺会館へ	6:30	朝のお勤め
14:00	三塔巡拝	7:00	作務(清掃)
	(山歩き)	7:30	朝食
18:00	夕食 食事作法	8:00	写経
19:00	法話	9:30	法話
20:30	車座座談会	10:30	根本中堂
22:00	就寝		(企業繁栄祈願)
		11:30	比叡山出発
		13:00	京都駅到着 解散

はしません。

基本的な事なのですが、食べ物が

食べ、食べた後器を降ろす、残さず 入っている器をその都度手に持って も気を緩める事はせず、

談笑など

山田	宗宏	侑)温古堂	牧 達也	(株)保志
伊藤	匠	㈱永楽堂	石川 拓也	(株)サンメニー
可児	錠二	トモエ陶業株	奥津 真	株JA東京中央セレモニーセンター
神戸	伸彰	㈱神戸珠数店	水島 亮	株JA東京中央セレモニーセンター
木本	結	㈱木本佛具店	中谷 祐規	(株)いわさき
三枝	剛央	有)三枝堂本店	今田 勝海	(株)森正
滝田	哲也	㈱滝田商店	市橋 孝昌	(株)森正
廣川	俊輔	(有)廣川仏壇店	中造 真一郎	㈱玉初堂
前田	平八	日本宗教用具㈱	二位関 沙織	(株)保志
		日本堂總卸店	村上 麻希子	㈱吉田治市商店
安田	元慶	(株)安田松慶堂	西春 俊史	(株) 供 ) (株) (大) (大) (大) (大) (大) (大) (大) (大

した。 い方から説明を伺ったり和気藹々 まる「公正競争規約」について詳し 段の仕事の話もしつつ、来春より始 もの、揚げ物に添えられた塩、醤油 と座談会を行ない、 ないな、と反省しました。夜には、普 ていると、普段の食事では出来てい までも全て。)等、意識しながら頂い 全て食べる(色彩りで添えてある葉 親睦を深めま

敏に研修を行ないました。食事の時 のご住職の後を必死でついていき く、無駄話をしない、など、我々も機 方で、何事も10分前行動、迅速に動 くださったのですが、とても厳格な ました。 このご住職が研修全てに就いて

をひたすら黙々と歩き、道案内役 三塔巡拝では、

を深めることも出来、2日間無事 多かったですがすぐに打解け、親交 参加メンバー同士、初対面の者も 思います。 さを持つ事の大切さを学べた事と ても、感謝の気持ち、素直さ、

ころを合わせて見学させて頂く。) 企業繁栄祈願(護摩を焚かれると をさせて頂きました。1泊2日でし

ました。

比叡山の山の中

たが、

まう程、緊張感を持って研修に挑み したが、暑さを感じるのを忘れてし

9月初めのまだまだ暑い時期で

充実した研修会になりまし んだことにより参加者各自が、 職のもと、緊張感を持って研修に挑 常生活においても、社会生活におい 指導に当たってくださったご住

限至持续ng 共和政英語寺会館

NL部では研修会等オブザーバー参加をお待ちしております。またこのような機会があった際には、組合員の方、従業員の方、是非ご参加ください。

た。)、根本中堂での、参加者各位の ます。 に研修が済んだ事を安堵しており

秋 秋山 元

恵珠子未

㈱太田屋



#### 全国研修会特集

#### 幕末維新ミュージアム 霊山歴史館見学

全国ではじめて幕末・明治維新期の歴史を総合的にとらえて研究する専門博物館として昭和45年(1970)に京都に開館した霊山歴史館。学芸課長の木村幸比古氏に案内をしていただき、研修会参加者で見学をしました。

霊山歴史館では、幕末の京都で活躍した志士、大名、天皇、公家のほか文人、画家などの遺墨や遺品、書状、各種資料・文献などを収集、調査、研究し、公開展示を行っています。

#### 懇親会

今年の4月に実施した第2回東日本大震災人材支援ボランティアの際、宮城県石巻市「西光寺」でご一緒させていただいたバンド"アベニュー"の皆さんに特別出演していただきました。

ボランティアの様子を映像で映しながら、心にしみる歌を聞かせていただきました。

#### おめでとうございます 平成24年度仏事コーディネーター試験合格者一覧

川辺 岡崎 馬屋原 黒田 黒澤 木村 木﨑 畄 石山 石田 河元 金田 加藤 小野 沖津 大友 内海 臼井 伊皆 伊藤 板橋 井口 飯島 金井 五十嵐 木村 安藤 順子 大阪会場合格者(33名) あゆ 昌和 義明 裕晃 稔樹 裕子 佑人 義人 伸太郎 紗知 寿行 知宏 岳志 美穂 雅巳 浩 誠 知 好明 康彦 久美子 尚 龍 寛 治 み 株保志 株小堀 (株)保志 株吉運堂 株中原三法党 株若林佛具製作所 株永田屋 株中原三法堂 株中原三法堂 ㈱中原三法堂 株金宝堂 ㈱日本の心 株メモリアルアートの大野屋 株日本の心 株セレモニー宝典 株太田屋 株太田屋 株大越仏壇 株中原三法堂 ㈱仙台屋 株亀井しずお仏具店 休さん大黒

鈴木 澤山 常盤 自川 冨松 常盤 長江 小山 贄田 友杉 徳田 俊夫 功史郎 千里 眞人 和也 峻平 公彦 猛 泰利 奈穂子 ㈱若林佛具製作 貴美子㈱中原三法堂 (株) 中 埜 ㈱中原三法堂 昭 株中原1 株ぶつだんのもり 昭和堂佛具店 株中原三法堂 ㈱中原三法堂 和堂佛具店 二法堂

平本 渡邊 和田 山本 三木 吉田 松永 細川 東本 野田 福山 早百 里美 啓司 三智子森正㈱ 貴 至 愛 豊 直樹 泰和 加代 学 合株中原三法堂 ㈱中原三法堂 株大越仏壇 ㈱中原三法 株池田大仏党 ㈱中原三法党

戸村 戸田 田山 髙木 関根 関口 篠崎 佐藤 佐藤 佐藤 小山 髙橋 佐藤 後藤 後藤 小口 雲尾 五月女 敦夫 聰次 唯加 洋 利勝 貴幸 将 修 あきみ 幸男 真由美 淳 天司 正 郎 (株太田屋 (株)福宝 株メモリアルア 有稲澤佛具店 (株)太田 ㈱メモリアルアートの大野屋 株太田屋 株吉運堂 ㈱日本の心

渡辺 吉岡 安川 溝呂木 松井 増澤 牧田 本多 細江 藤澤 原島 萩原 根本 吉川 宮 光安 亜紀 水島 剪 春 一若葉 克弥 稔美 隆廣 峰子 利治 岳海 哲明 泰隆 俊作 正教 伸哉 俊史 雄 章 貴 馬 孝 郎 株メモリアルアートの大野 株太田屋 株 浜 田 株一休さん大黒営 株吉運堂 ㈱太田屋 株若林佛具製作所 (株太田屋

#### 事務局からのお知らせ

#### 1. 当面のスケジュール

(株)伊藤仏壇

平成25年2月25日(月) 役員会 全国研修会(東京日暮里ホテルラングウッド) 平成25年4月27日(土) 仏壇公正競争規約 全面施行 平成25年5月21日(火) 定時総会(京都)

伊藤 晃 様(11月8日)

2. 組合員数 平成24年12月15日現在 372名

新規加入者 平成24年3月13日以降

(株)にしの 西野 孝 様(3月19日) (株)森田石材店 森田 茂樹様(7月2日) (株)岩田宝来屋 岩田 和義様(7月23日) 昭和堂仏具店 常盤 和也様(8月24日) 法月(株) 法月 元春様(11月7日) **3. 組合関係者の訃報**(平成24年6月9日~24年11月6日)

〈東海地区〉

(株)佛庄総本店(川喜田保様)会長 8月27日 85歳 〈四国地区〉

(株)フジモト(藤本英夫様) 会長 10月4日 86歳 〈関東地区〉

五雲堂(羽吹公延様)

社長 11月6日 73歳

仏壇公正取引協議会がホームページを開設いたしました。

全宗協のホームページとリンクしております。

仏壇公正取引協議会

検 索 ★検索してご覧いただけます!